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一般社団法人北上医師会と北上市議会教育民生常任委員会との意見交換会  

概要報告書  

 

１  テーマ  

  地域医療をとりまく課題等について  

 

２  開催日時  

  平成 26 年２月 10 日（月）午後７時から午後８時 15 分まで  

 

３  開催場所  

  くさのイン北上  

 

４  次第  

 (1) 開  会    北上市議会教育民生常任委員会  副委員長  星    敦子  

 (2) 挨  拶  

  ①北上市議会教育民生常任委員会  委員長  阿  部  眞希男  

  ②一般社団法人北上医師会  会長  小  池  博  之  

 (3) 参加者自己紹介（進行  教育民生常任委員会  副委員長  星    敦  子）  

 (4) 意見交換    （進行  教育民生常任委員会  委員長   阿  部  眞希男）  

 (5) 閉  会    北上市議会教育民生常任委員会  委員長  阿  部  眞希男  

  

５  意見交換の概要について  

○総合病院との連携について  

地域医療連携室というような部門が殆どの総合病院にはあるが、充分に機能し

ているところとそうでないところがある。県立中部病院との連携は当初から問題
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がなく、連携委員会というものもあって、上手くいっている。北上済生会病院と

はそういった連携が弱かったが、昨年にこのことを申し入れて、連携を強化する

ようになっている。昨秋には一度協議する会議も開かれた。北上済生会病院では

周産期医療とリハビリに力を入れていくという話を聞いている。  

 

○旧県立北上病院跡地について  

現状のまま簡易な修繕をして医療機関として再度利用することは絶対に無理が

ある。医療が変わっているので機械や設備の大きさも違い、電子カルテを使うに

しても配線が難しいと思われ、仮に購入したとしても完全に建て替える必要があ

る。医師の業界では“病院跡地は買ってはいけない”と言われている。  

 

○ジェネリック医薬品について  

国が推奨しているため、全国的に自治体も健康保険組合も進めており、患者が

希望すればジェネリック医薬品を出しているが、本当は勧めたくないと思ってい

る医師もいる。主成分が同じだけで、薬のコーティング等違うところも多いのだ

が、患者側でどこまで理解して希望されているのかと思うこともある。  

医療費の削減という観点で推奨されているが、費用だけで言うならば、国で力

を入れている特定健診が、取り組みにかけた費用以上に医療費が削減されたのか

分からないという考え方もある。  

 

○予防医学について  

いろいろと学会ごとに研究が進んでいるが、認知症について言うならば、まだ

予防するといった段階までは至っていない。高齢者に対しては、ロコモ（ ロ コ モ テ ィ ブ

シ ン ド ロ ー ム ）を予防して転倒しないようにと呼びかけている。  

ロコモ…身体 を動 かすのに必要な器官に障害が起 こり、自 分 で移動する能力が低下 して要介護になる危険度が高い諸症状のこと。  
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○有事の際の対応について  

国からの情報等は厚生労働省から県に入り、中部保健所から北上医師会へ話が

下りてきて説明を受けるという形になっている。昨年制定された「北上市インフ

ルエンザ等対策本部条例」では、どのような連携が示されているのか。  

→条例では設置するということを定めているだけであり、緊急時の具体的な行

動については別途行動マニュアルが作られている。  

東日本大震災の際にもマニュアルはあったが、うまく機能しなかった経緯もあ

る。災害もインフルエンザ等も、情報の流れから言えば、要となるのは保健所。

しかし、保健所との間でも有事の際の取り決めについては概念的なものになる傾

向が強く、具体的な行動について決めておかないと動けないということになって

しまう。市、消防、医師会、保健所が有事の際の役割と動きを決めておく必要が

あると思われる。  

 

○未就学児の耳鼻科検診について  

公立保育園では春と秋の２回、公立幼稚園では年１回を実施するようになって

いる。保育園で２回というのは、保健所からの指導により幼稚園より多くなって

いる。同じ市民なので、私立保育園幼稚園でも同じように実施されるのか望まし

いと思われる。ただ、市内では耳鼻咽喉科の医師が少ないので大変かもしれない。  

 

○市道整備について  

県立中部病院への市道の整備について、花巻側は富士大学あたりまで完了して

いるが、北上側が遅れていると思われる。あの場所に病院を建設した意味を考え

ると、早期の整備が望まれる。  
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６  出席者  

 【北上市議会教育民生常任委員会】  

  委 員 長   阿  部  眞希男  

  副委員長    星    敦  子  

  委   員    佐  藤  惠  子  

  委   員    齊  藤  律  雄  

  委   員    三  宅    靖  

  委   員    藤  原    正  

  委   員    菅  野  豊  志  

  委   員    及  川    誠  

  委   員    髙  橋  初  男  

 【議会事務局】  

  書   記    栩  原  志  朗  

 

 【一般社団法人北上医師会】  

  会   長    小  池  博  之  

副  会  長    根  本    薫  

理   事    小豆嶋  正  博  

理   事    茂  木    隆  

理   事    菅    義  行  


